

学校だより青南

11月号

令和5年10月31日

港区立青南小学校

校長 野口 直樹



学芸会と日常と

校長 野口 直樹

霜降が過ぎ、秋の深まりを感じます。先日の学校公開には、多くの皆様にご参観いただきありがとうございます。また、総合防災教室におきましては、地域や関係諸機関の皆様のご協力のおかげで無事実施することができました。

《学芸会》

学芸会の練習が、体育館で行われています。高学年の児童は、自分たちで台詞の言い回しや動きを工夫しながら練習をしています。学芸会が、いよいよだと思えばワクワクしてきます。

学芸会は、子どもたちが協力し合い、高めあっていこうとする心情を育てることを大きなねらいとしています。自分の役の台詞を覚え、演じるということだけではそのねらいの達成に至りません。自分たちで考え、工夫をしていくことが求められます。

体育館のギャラリーから、高学年の学芸会練習を見ました。場面ごとに分かれ、割り当てられた場所で練習をしていました。その練習の様子は、まさにこのねらいを体現するものでした。担当の先生からの指示を待ち、それが出るまで待っているのではなく、自分たちで場面の状況を考え、立ち位置や台詞を言わない人の動きを考えお互いに声を掛け合っていました。そうしたかわりの中には、葛藤や対立も生まれてしまうこともありますが、そのこと自体が、子どもたちにとっての大きな学びであると考えています。より良いものを作っていこうとする中で、葛藤や対立を乗り越えて折あったり、お互いの意見を尊重したりする経験ができるとよいと考えています。

《感動したこと》

学芸会練習が佳境を迎える中、代表委員会の子どもたちが私のもとにやってきました。きちんと私の都合を聞きアポイントを取ってからの訪問です。彼らは、12月に行う縦割り班活動について説明に来てくれました。

さっとiPadを私の前に出し、プレゼン資料を提示しながらの説明でした。企画のねらい・企画の内容・校長先生に頼みたいことなど、よくまとまった話に、話の内容だけではなく、社会人のようなその姿に感動してしまいました。

令和2年に全児童に学習用情報端末（港区はiPad）が配布され、その使用方法についてまだまだ解決していかなくてはならないことがあります。ノートや鉛筆のように子どもたちが使いこなす未来を感じた瞬間でもありました。

この2つのエピソードから青南小の先生たちの指導がしっかりとあり、それに応える子どもたちがいるということが、校長としてとっても誇らしく嬉しかったです。

ともあれ、限られた期間に青南小学校が一丸となって作り上げる学芸会。ご参観いただく皆様の心が動くような舞台が披露できるよう取り組んでまいります。お忙しい中ではありますが、ぜひ足をお運びください。また、12月の縦割り班活動の「校長先生へのお願い」の中には、保護者・地域の皆様にご協力いただきたいこともありましたので、その際はご協力お願いいたします。

【4年】

4年生は総合的な学習の時間で「表参道名物を作ろう」という学習を行っています。表参道ならではの和菓子を作るため、商品開発の仕方を学んだり、表参道や季節などについて調べ学習を行ったりしました。先日は表参道の和菓子屋さん、菊家さんから和菓子の作り方や色の出し方を実際に見せていただきながら学習しました。たくさんのお客さんに買ってもらえる名物になるよう、味やデザインを考えます。

学芸会の練習が本格的に始まりました。ダンスの振り付け、小道具のアイデア、一人一人の表現など、子どもたちが考え、子どもたちの力で作り上げます。保護者の皆様には衣装の用意などご協力いただき、ありがとうございます。当日まで練習を重ね、4年生らしい楽しい劇に仕上げます。楽しみにしててください。

【みんなで使うものを大切にしよう】

学校で「みんなで使うもの」にはどのようなものがあるでしょうか。図書館の本や遊具、教室の机や椅子も当てはまります。では、どのように使えばよいでしょうか。汚したり壊したりしない、長持ちするように大切にする、あった場所にきちんと戻すなど適切な使い方は様々にあります。次に使う人のことを考えて大切に使いましょう。

ご家庭でも、ものを大切にしていくことなどをお話いただければ幸いです。

生活指導部

【開校記念を祝う取り組み】

11月18日(土)は、117回目の開校記念日です。そのお祝いとして、12月2日(土)には全校で開校記念集会を、11月20日(月)～12月8日(金)までは、思いやりプロジェクトを行います。この活動には、青南小学校の児童のよき「思いやりの心」を広げていきたいという思いが込められています。各学級で友達の良さを見付け合い、玄関ホールに掲示します。思いやり溢れる全校児童と共に、開校記念日をお祝いしていきます。

【図書委員会】

今秋の青南小読書週間は、11月14日(火)～11月30日(木)の期間です。週ごとに、図書委員による読み聞かせや図書委員体験、本の紹介というイベントを計画し、みんなで協力して準備を進めています。他にも、司書の先生方が企画したイベントのお手伝いもしています。

毎日の当番活動や図書館整備もしっかり行い、一人でも多くの人に図書館を利用してもらえるように、図書委員としてできることを考え、活動しています。

【iPadクラブ】

iPadクラブでは、iPadを活用した動画づくりに挑戦しています。自分たちが作りたい動画のテーマによってグループに分かれ、様々なアイデアを実現するために活動しています。

動画を作り始めると、様々な課題があることに、子どもたちはすぐに気が付きました。どんな構成にするか、どんな角度から撮るか、台詞はどうするか、考えることはたくさんあります。これからどんな作品ができるのか楽しみです。